

El Radical

DIARIO REPUBLICANO

Año XII Número 3.276

Director: Miguel de Bustos González

Almería, Martes 20 de Mayo de 1913

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
En mes.	1.50
Trimestre	4.50
Semestre	8.00
Año	15.00
Idem atrasado	0.05
Para revendedores, 25 ejemplares	0.75

TARIFA DE ANUNCIOS	
En primera plana, línea cuerpo 8	Pesetas 0.50
En segunda plana, ídem ídem ídem	0.30
En cuarta plana, ídem ídem ídem	0.20
Noticias, reclamos, comunicados a precios convencionales.	

PAGOS ANTICIPADOS

OFICINAS Y TALLERES, REYES CATALICOS, Teléfono núm. 142.

Las próximas elecciones

A los republicanos

Estamos en el mes de Mayo, casi a principios del mes de Junio: las elecciones municipales, tendrán lugar en el mes de Noviembre: faltan, pues, cinco meses nada más, para ir a la lucha electoral de concejales.

Dadas las condiciones inorgánicas en que se encuentra el partido republicano almeriense, no resulta inoportuno ni extemporáneo hablar de este asunto, aunque tengamos, todavía, cinco meses por delante de los acontecimientos. Antes por el contrario, es preciso, urgente, que los republicanos vayan preocupándose de estas cosas, con seriedad, para que no se recojan los mismos desastres y fracasos que tenemos que lamentar del tiempo pasado.

Aquí ha sido vieja costumbre, no dedicarse a la propaganda republicana, ni a los trabajos de las elecciones, sino ocho días antes de las elecciones, cuando apenas se tenía tiempo suficiente para nombrar candidatos e interventores; así nos lució el pelo; y menos mal, que entonces se contaba con un partido moralizado, medianamente disciplinado, con los entusiasmos de las propagandas salmerianas que, por esto, supo contener las derrotas y hasta, a veces, convertirlos en brillantísimas victorias. Pero ahora, en las circunstancias presentes, sin Salmerón, sin disciplina, sin la interior satisfacción que da a los ejércitos los ejemplos de sus caudillos, no hay que pensar siquiera: iremos a la derrota más espantosa, más vergonzosa, más deshonrosa.

Hay que evitarla, y que prepararse con tiempo. No nos olvidemos, de que la gran masa popular, en su mayoría, es eminentemente republicana, porque en su alma va sellada la protesta contra el poder público; hagamos con tiempo, labor republicana y aperechémonos a la lucha, preparándonos en aquellas condiciones, con las cuales, el triunfo es seguro.

El partido republicano, en su organización, habrá podido desmoronarse; más la masa del partido, aún está sana, y hay que aprovecharla, no para explotarla a la usanza monárquica levantando sobre ella caciquismos o *catipunnays*, sino para emplearla como cumple a los principios democráticos en que se funda el partido republicano.

Se dice por ahí, que de los tres republicanos que cesan en sus actas de concejales, ninguno quiere ser reelegido: no nos metamos a hablar de esas cosas; en las actuales circunstancias, renunciar a la mano de *doña Leonor*, cuando *doña Leonor* no la da por anticipado, resulta de una sangrienta ridiculez. Ahora en lo que hay que pensar, es en dos cosas, a saber: organizar sólidamente el partido republicano almeriense, y preparar la lucha electoral con un criterio más conforme con las aspiraciones democráticas, que los que han inspirado nuestras luchas hasta el presente.

En cuanto al primer aspecto del problema, ya hemos escrito demasiado para que baste y sobre el remitir a nuestras campañas republicanas, a nuestros lectores. Pero en lo que toca al segundo extremo, debemos hacer público nuestro pensamiento, con entera claridad.

Si los actuales concejales republicanos que van a cesar en el mes de Noviembre en sus cargos, anuncian que no aceptarán la reelección, nosotros estimamos que decir eso, será lo único que han dicho bueno, desde que fueron elegidos concejales.

Ni el señor Lopez Guillén, ni el señor Perez Garcer, ni el señor Langle, han cumplido con sus deberes—y conste que esto no quiere decir que los demás concejales republicanos que no se mencionan, hayan cumplido con sus deberes—El señor Lopez Guillén, a los pocos días de ser elegido por el partido republicano almeriense, se declaró *republicano independiente*, con lo cual hizo una verdadera traición. Después ha hecho muchísimas cosas que serían muy largamente contar, pero que no nos recordan, ni como por ensueño, a aquel republicano modesto, pobre, humilde dependiente de una casa de comercio de la capital, afiliado en el libre pensamiento de antaño. En él, la acción del tiempo, más que para consolidar la fe, ha servido para ir desmoronando; y al fin y a la postre de todas las *austeridades republicanas de la leyenda*, no nos ha quedado del republicanismo del señor Lopez Guillén, sino un gorro frigio mal trecho, agujerado por el espíritu judaizante propio de nuestras clases mercantiles.

Del señor Perez Garcia, nos está vedado hablar, así como del señor Langle. No queremos que se diga que habla en nosotros la mala pasión, cuando notemos razón para tener malas pasiones, y si las tenemos, no estamos en edad de sentir tan honestamente los odios. La conducta del uno y del otro están bien claras y bien defendidas y nos bastará el señalarlas, para que todo el mundo, y especialmente los republicanos, la juzguen. Solo habremos de decir de nuestra parte, que el partido republicano tenía de hecho a esperar de ellos muy otra conducta, y que a estas horas se siente justamente defraudado.

Más aún hemos de decir, respecto del señor Langle y del señor Perez Garcia, que ha sido una verdadera lástima que hayan inspirado torpemente su conducta. Eran, en el partido republicano, una verdadera esperanza, y la han defraudado no solo en perjuicio de sus personas, como ciudadanos, sino en lamentable perjuicio del partido republicano, cuya salud es la única que nos interesa.

Pasando, pues, muy ligeramente la vista sobre nuestro presente y nuestro pasado, nosotros deducimos este propósito, que creemos debe ser el de todo el partido republicano.

Preparar desde ahora mismo, la lucha electoral próxima.

Nombrar para candidatos, a personal

nuevo, idóneo, capaz de realizar algo de lo mucho que hace falta hacer en el municipio.

Que el partido republicano, reunido, discuta y apruebe un programa municipal de soluciones mínimas, que los republicanos se comprometan a realizar en el Ayuntamiento.

Creemos que haciendo eso, evitaremos, primero, la derrota en las elecciones; segundo, la derrota en el municipio.

Ya saben los republicanos cual es nuestro pensamiento sobre tan importantes extremos, después de saber eso, sepan otra cosa: *Que ninguno de los que escriben en este periódico pretendan aceptar, ningún puesto en la candidatura republicana que se forme, para la lucha electoral.*

Nosotros nos sentimos muy satisfechos, con poder ejercer la crítica desde estas columnas, señalando las soluciones que creemos deba darse a los conflictos políticos de nuestro partido, y a los conflictos sociales de nuestro pueblo.

Si se quiere aceptar todo cuanto decimos, al servicio de esas ideas, estará nuestro esfuerzo humilde y desinteresado.

Por boca de Dato

Habla el Sr. Prado y Palacio

Política conservadora.

El Sr. Prado y Palacio ha hecho a un redactor de nuestro querido colega *El Liberal* algunas interesantes declaraciones.

Transcribimos lo que se refiere a política conservadora, pues lo que el Sr. Prado y Palacio ha dicho acerca del viaje de D. Alfonso a París, no tiene ni el más remoto interés para nuestros lectores.

Luego de repetir todas las vulgaridades que interesadamente han propalado los elementos derechistas, refiriéndose al asesinato de Ferrer y a su extraordinaria resonancia en Europa, dijo el señor Prado y Palacio acerca de Maura y Cierva a su interlocutor:

—Del primero le diré a usted francamente lo que creo, reservándome mis juicios sobre el segundo por razones de elemental discreción, después de unas cartas que he de dirigirlas últimamente, y que por razones ajenas a mi voluntad, fueron, hace poco publicadas en la Prensa de Madrid.

Yo tengo de Maura una opinión enorme. Creo sinceramente que es coloso de entendimiento y de palabra, una voluntad dirigida al bien por el bien, un espíritu recto, una verdadera autoridad personal, digna, por cierto, de ser más generalmente apreciada en España, y de no suscitar los injustos prejuicios que contra él se tienen aquí y en todo el extranjero.

Lo que sucede es que Maura tiene o mejor dicho, ha tenido (porque la dominancia actual suya en mi juicio es un terrible *«surmenage»* espiritual), mas condiciones de propagandista, de luchador, que de jefe de una agrupación política gobernante.

Si D. Antonio, en vez de ser destinado al apartamiento de nuestro inolvidable Silvela a regir el partido conservador, hubiérasele dado a regir unas magras creyentes, fanáticamente religiosas o unas hordas revolucionarias, sería, no cabe duda, un verdadero Apóstol o un terrible anarquista.

Es cuestión de temperamento, de carácter, de «construcción espiritual». Así como de aquel espíritu finísimo, cultísimo, distinguidísimo de Silvela, había un escéptico, cínico helador, dentro del alma brava, radiante, acorada de Maura, hay un fanatismo de calidez fundente.

Si a esto añade usted los naturales castigos de los años, que no en vano pasan, de la salud que alguna vez se quebranta; de los desengaños que no se escatiman, de las equivocaciones que no hay quien sufra, comprenderá usted esas anomalías y contradicciones que parecen encerrar sus últimos actos de retirada, de vuelta, de frialdad, que todos presenciamos con la amargura propia de lo que se estima, tanto como a él lo estimamos, y se le ve moralmente, idealmente, imaginativamente, apartarse, apartarse, alejarse, alejarse de toda la actualidad vivida, como se apartan y se alejan las figuras que se miran con unos gemelos de campaña invertidos.

—Y que cree usted entonces que sucederá en el partido conservador?

—Yo no sé lo que sucederá: lo que es esto todo lo que sucede. El partido conservador, como todo partido de gobierno, y más él, es una colectividad ni un organismo huerano y ficticio, como tal ni dependiente, ni ha dependido, ni dependerá del prestigio, ni de la vida, ni de la suerte de este ni del otro hombre que le dirija, por grandes, reconocidos y apreciados que sean su autoridad y sus méritos.

Cánovas y Silvela desaparecieron, y con ser tan legendariamente conservadores y tan grandes, no detuvieron con su ausencia un solo día la marcha del partido conservador.

—Tal es y debe ser la lógica inflexible de los hechos!

Si Maura, un día, volviera a las andadas y se hiciera oportuno, como lo estimé en 31 de Diciembre último, contra todo el torrente de la opinión de los que no pensamos como él en aquella determinación inesperada, apartarse definitivamente de la dirección del partido conservador, las cuatro quintas partes de éste, es decir todo el partido, menos aquellas individualidades que,

El regalo de nuestro periódico

Uno de nuestros lectores verá al presidente de la república francesa.

Uno de nuestros lectores, visitará la corte en su mejor temporada.

Uno de nuestros lectores, hará un gran viaje de recreo, gratuitamente.

Lectoras y lectores: el diario republicano *El Radical*, que ve la luz pública en Almería, quiere obsequiarlos con un regalo, que no sea un objeto de arte, fragil a las vicisitudes del tiempo; quiere obsequiarlos con algo que deje en vuestro espíritu una honda huella, indeleble para la adversidad y para el trascurso del tiempo.

Lo hemos estado pensando algún tiempo, y al fin nos parece haber logrado encontrar la idea que completa nuestra aspiración y llena nuestro pensamiento.

En la segunda decena del próximo mes de Octubre, el presidente de la República Francesa visitará la corte de España, para devolver a D. Alfonso, en Madrid, la visita que este hizo a Francia en los primeros días del mes de Mayo del corriente año. Esta visita de Mr. Poincaré a Madrid, revestirá una grandísima importancia internacional, y será rodeada de las más grandes solemnidades y de los festejos más extraordinarios, que hasta ahora se vieron entre nosotros.

España se ve obligada a devolver a la galantería francesa, multiplicados, todos los honores, todos los entusiasmos, con los cuales ha sido obsequiado en París el jefe del Estado español. De tal suerte, ningún esfuerzo de imaginación hemos de hacer, para que todos nuestros lectores se enteren de que, visitar la corte de España en los días de la estancia del presidente de la República Francesa, en ella, representará un obsequio sumamente grato al espíritu y al sentimiento de cualquier ciudadano español.

Proporcionar a uno de nuestros lectores esa visita a Madrid, con toda comodidad y completamente gratis, es lo que constituye el primer regalo que *El Radical* se atreve a ofrecer a sus lectores.

No somos unos potentados, que podamos hacer extensivo este regalo a multitudes, como sería nuestro deseo: pero hemos medido nuestras fuerzas y hemos sacado en consecuencia:

- 1.º *El Radical* costeará el viaje de ida y vuelta a Madrid, en primera clase, a uno de sus lectores que determine la suerte.
- 2.º *El Radical* costeará la estancia del favorecido en Madrid, durante siete días, en uno de los mejores Hoteles de la Corte.
- 3.º *El Radical*, el día de la fecha que se señale, coincidiendo desde luego con la estancia en Madrid del presidente de la República Francesa, entregará al agraciado con la suerte, un billete de 1.ª clase de ida y vuelta a Madrid, y el resguardo del Hotel, para un hospedaje de siete días.

Las condiciones.

- 1.º Para poder entrar en el viaje, será necesario pagar por anticipado un semestre de nuestra suscripción.
- 2.º A cada recibo de semestre que se abone, corresponderán cinco números para el sorteo.
- 3.º El regalo corresponderá al suscriptor que presente el recibo en el cual, esté el número igual al del premio mayor de la Lotería Nacional de la última jugada del mes de Septiembre.
- 4.º De no alcanzarse los números repartidos, al del premio mayor antes citado, se hará en público un sorteo, al domingo siguiente, en el cual no entrarán en suerte más números de los repartidos.

ya por obligación familiar, ya por justísimas y obligadas gratitudes, se retraerían con él, todos los demás seguirían en sus puestos de honor en provincias y en Madrid, resueltos y prontos al servicio entusiasta de nuestro rey y de nuestra patria.

—Pero que opina usted de su jefe, don Eduardo Dato, y de Besada?

—Pues por eso mismo que dice usted, por ser mi jefe de siempre, por haberle seguido ciegamente por convicción y por amistad en todo momento, no digo nada.

Dato es un hombre que, aparte de otras tantas condiciones de mentalidad, de cultura, de trabajo, de simpatía, de flexibilidad propia de todo espíritu acoplado a la lucha de la vida (todo lo contrario de la «debilidad» que cuatro necios y envidiosos le atribuyen), tiene dos cualidades sobresalientes: un concepto exacto «de la realidad» y una constancia tan sostenida como silenciosa en sus propósitos; y como ambas cualidades, amén de las otras, merece que sean dos sólidas bases para sostenerse bien y sobre buen terreno en la vida, si algún día el rey y el partido conservador, bien contra su voluntad (y eso haré demostración) necesitan de sus servicios, no le quepa a usted duda que él ocupará su puesto de honor y cumplirá como espere de él la inmensa mayoría de los amigos y de los adversarios.

A hora dicen que se van a abrir las Cortes; si así es, allí se aclararán muchas cosas y quizá se despejen algunas incógnitas.

De Besada, como de Sánchez Guerra, hombres jóvenes de personalidad extraordinaria dentro de nuestra minoría parlamentaria, sólo dire a usted que, con su talento, por su integridad, por su palabra y por su muy importante historia, cada uno de ellos, si estuviesen fuera del partido conservador, donde tanto impera el buen sentido, sería un verdadero jefe de grupo, y que ambos, dispuestos siempre a servir al partido que tanto les quiere como les respeta, unidos cada día más estrechamente a Dato, sólo ansían que la realidad imponga sus rigores, haciendo posible la continuación de nuestro admirable Maura en la Jefatura.

Balneario de Zujar

El mejor montado y más económico de Andalucía. Pedid toda clase de datos y os venceréis.

za, se me ha metido en la misma que cobran la entrada por verlo todo: el toro, la cobardía o valentía de los toreros, las bizarras pasiones del público, y los lindos macteros de los palcos y delanteras, en donde cabecean, como al impulso de la brisa, las más jugosas y perfumadas flores del jardín de la tierra... ¡vaya calor! ¿Estamos?

Pues decía yo, malito y todo, que los toros del domingo fueron seis: tres negros y tres colorados—que todavía distingo de colores—En la gran ruleta que simula la plaza, no se dieron más colores que esos: *negros y colorados*. Negros, como los ojos de mi novia: colorados como los labios de mi nena: negros, como las hebras de su pelo; colorados, como los claveles que prende en ellas. Y—lo que son las cosas—de los seis, solo dos fueron matados de verdad: los cuatro restantes murieron de ictericia, de pena. Entre los muchachos figuraba en segundo lugar un jovencuelo moreno y arriscado que *lució las medias* ante el publico con magistral coquetería: es decir, que propinca a sus dos adversarios, *dos medias* que metió yo de las de seda caladas. Vaya *dos medias*, estocaditas bien puestas. Es lo único que vi; y quiera Dios que siempre que pase un mal rato en la plaza sea por haber visto dos medias, de esta ó de la otra clase. El heroe de esa dos proezas registradas, se llama *Machaquito segundo*, para que no se olvide.

Creo haber oído el clarín que me anuncia el primer aviso. ¿Dicen ustedes que no? ¿Que han tocado a *cambiar de suerte*?

¡Ojalá pudiera yo *cambiar de suerte* cada vez que quisiera ordenarlo un alcalde de barrio: sería cosa de buscar una recomendación.

Para ustedes, lectores amados, la cosa varía: ustedes si van a *cambiar de suerte* pronto.

Los revisteros de toros no tendremos otra cosa, pero poseemos el arte de hacer feliz al lector. Cuando más abrumado se encuentra el pobre bajo la pesadumbre de nuestra prosa, soltando la pluma y...

Perico el de los Palotes

Feria y fiestas en Pechina

Domingo 19

Desde muy temprano, se vieron invadidos los balcones y azoteas de la Plaza del Ayuntamiento por lindísimas señoritas, para presenciar las carreras de cintas, cuya fiesta empezó a las cinco de la tarde corriendo los jóvenes José Abad Rodríguez, Manuel Escamez Ortega, Andrés Escamez Ortega, Francisco Felices Palenzuela, Guillermo Abad Felices, José Morcillo Marín, Constantino Gomez Abad y José Torres Santisteban.

Las cintas fueron bordadas por todas las señoritas de la villa.

A las siete terminó tan simpática, fiesta poco después todos los corredores en compañía de don Jacinto Gomez, don Guillermo Román, don Antonio Gallardo, don José Montero y don Enrique Muñoz fueron al café en donde se les tenía preparado un gran banquete.

A las diez y media empezó en el hermoso Salón del teatro «Echegaray» un gran baile de sociedad en donde estuvieron todas las personas de Pechina más distinguidas y gran número de las de Almería.

Entre la concurrencia vimos a las hermosísimas señoritas Angelina y Carmen Masca, Carmen Román, María Ruiz, Carmen Morales, Lolita Morales, María Rodríguez, Marina García, Angeles Zamora, Angeles Alonso y Lolita Godoy y otros cuyos nombres sentimos no recordar, el sexo fuerte estuvo representado por don José Solís juez de instrucción, don Sixto Espinosa Peralta, Juez municipal, don Joaquín Morcillo secretario del Juzgado municipal, los propietarios don Esteban Gimenez y don Antonio Manzano, el abogado del Estado don Emilio Benito señor Sobó, don Guillermo Román Juez municipal y don José Rodríguez, alcalde, Mariano Alonso, don José Rodríguez, y es imposible dar el número de concurrente por estar el salón completamente lleno.

Durante todas las fiestas ha estado tocando la banda de música que dirige el profesor don José Montero, siendo aplaudidas por toda la concurrencia las piezas de su repertorio; pero la pieza titulada «La Marcha del Tren» es una obra de arte la que fue coronada de aplausos y tuvieron que repetirla.

El profesor señor Montero fué muy agasajado en prueba al mérito de la pieza de que es autor.

A las doce terminó la fiesta con una magnífica traca.

Alcaldía de Almería

Tarifa especial para la recaudación del arbitrio sobre la introducción de esparto en rama.

Por cada 100 kilogramos... pts. 0.05.

La anterior tarifa ha sido autorizada por R. O. de 3 de Abril último.

La recaudación se ha confiado a las casas receptoras de dicha mercancía, por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento adoptado en la sesión del 12 del actual.

Almería 13 de Mayo de 1913.

El Alcalde Braulio Moreno.

En el Ayuntamiento.

La sesión de ayer

Preside el señor Braulio Moreno, y asisten los concejales señores Pérez García, Langle, Durban, Pérez Ibáñez, Maldonado Bueso, Martínez Pérez, Rovira, Vives y Fernández Burgos.

El secretario suplente señor Pérez Ibáñez (D. Francisco) dió lectura al acta de la sesión anterior que fue aprobada.

ASUNTOS SOBRE LA MESA

Proyecto de alineación de la calle de Murcia.

El señor Durban propone que pase nuevamente a la Comisión.

Acordado.

Informe de la Comisión de Ornato en escrito de don José García Rodríguez que solicita la exclusiva para la limpia de pozos negros con máquinas modernas.

El señor Durban, se muestra conforme con el informe de la Comisión, sobre la denegación de la exclusiva, pero entiende que hay incongruencias en algunos entremos del dictamen.

El señor Langle, como individuo de la Comisión dice que tanto el método antiguo como el que propone el señor García Rodríguez son deficientes, y que por tanto la comisión había propuesto que se utilizaran ambos servicios.

El señor López Rodríguez dice, que se acuerda lo propuesto por la Comisión, hasta que dicho servicio sea sacado a subasta.

El señor Durban, pide que quede el asunto sobre la mesa, para nuevo estudio. Así se acuerda.

Proyecto del señor Arquitecto sobre la concesión de pozos filtrantes en la vía pública.

Acordado.

DE NUEVO DESPACHO

Oficio del señor Deán de la Santa y Apostólica Iglesia Catedral solicitando informe del Ayuntamiento sobre la necesidad de reformar la torre y claustro de dicha Iglesia y los auxilios pecuniarios y personales que le pudiera prestar el Ayuntamiento y el vecindario.

El señor Rovira propone que se acuerde informar sobre la urgencia de las obras, y que no hay dinero para contribuir a las mismas.

Idem del señor Gobernador militar trasladando otro del jefe de la Comandancia de Ingenieros sobre la necesidad de elevar a escritura pública las concesiones hechas al ramo de Guerra en relación con el cuartel de la Misericordia.

Que pasen a las comisiones correspondientes.

Cuenta del señor Secretario de la Junta Municipal del Censo electoral de los gastos ocasionados con motivo de las elecciones municipales en el distrito 3.º (Puerto) el día 27 de Abril próximo pasado.

Aprobado.

Padrón de cédulas.

Que se expongan al público durante quince días.

Escrito del señor Presidente de la Sociedad «Casino de Almería», solicitando una parada de carruajes para los de su propiedad en las inmediaciones de su domicilio.

Que pase a informe de la Comisión de carruajes.

Circular del Excmo. Ayuntamiento de la villa de Bilbao solicitando la cooperación de este para apoyar su petición sobre reforma del art. 192 de la ley municipal, párrafo tercero.

Aprobado.

Otros asuntos.

Lectura de una R. O. del ministerio de la Guerra, aceptando el ofrecimiento del Ayuntamiento, de donar un local para la instalación de un cuartel y dando las gracias a la Corporación.

Enterados.

Informe del señor Arquitecto municipal sobre la casa número 2 de la calle de la Fuente.

Aprobado.

Escrito del industrial don Bonifacio Cruz solicitando para instalar sillars y veladores en la calle Real del Barrio Alto y Plaza de Béjar.

Aprobado.

Solicitud para instalar una caseta en la calle de la Reina, durante los días de feria.

Aprobado.

Otra id. id. id.

Aprobado.

El señor López Rodríguez, propone que una comisión del Ayuntamiento visite al señor Conde de Villamontes.

Así se acuerda, levantándose seguidamente la sesión.

De sociedad

Ha regresado de Roquetas el señor don Manuel Esperano, particular amigo nuestro y teniente coronel retirado de la guardia civil.

—El ingeniero de minas don José Beraldi, se encuentra en Almería.

—De Serón, ha regresado nuestro querido amigo y correligionario el discreto y honrado agente de minas, don Manuel Córdoba Membrives.

—En el tren correo de ayer salieron para Granada, don Francisco Cordero, vicede Pérez Ibáñez, acompaña la de su hijo don Eduardo.

—Por dicha capital también marchó el concejal de este Ayuntamiento y compañero en la prensa don Carlos Pérez Burillo.

—CAFE SUIZO.—Vino jerez «Tio Pepe» Gonzalez Byass botellas 6 pesetas. Ventas al contado.

Viajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

EUGENIA

Saldrán del puerto de Almería el día 7 de Mayo de 1913 para

ATLANTA

Saldrá del puerto de Almería el día 21 de Mayo de 1913 para

BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas, Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

Comida a la española para el pasaje de tercera

NOTA: Los señores viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentos con bastante anticipación.

Para más informes su consignatario,

M. BERTON Boulevard Príncipe número 59. ALMERIA

Vapores correos franceses.

Société générale de Transports Maritimes à Vapeur.

Servicios fijos, rápidos y a precios los días 2, 12 y 22 de cada mes, por el puerto de ALMERIA para el transporte de pasajeros con destino al BRASIL, URUGUAY y ARGENTINA, con los magníficos y modernos trasatlánticos de gran tonelaje, doblesde y telegráfo sin hilos.

FORMOSA, "PAMPONA", "PARANA", "PLATA", "SALTA" y "VALDIVIA"

Plata

Saldrá de Almería el 22 de Mayo de 1913 para Buenos Aires.

Parana

Saldrá de Almería el 2 de Junio de 1913 para Montevideo y Buenos Aires

FRANCE

Saldrá de Almería el 12 de Junio de 1913 para Río Janeiro, Santos y Buenos Aires.

Estos vapores admitirán pasaje en Cámara de PRIMERA, SEGUNDA, SEGUNDA ECONOMICA en TERCERA CLASE, haciendo escala en DAKAR (Costa de Africa) para abastecerse de carbón agua, siendo la duración probable del viaje de 15 días.

Para los de tercera clase, comida a la española,

A los nuevos y magníficos vapores SALTA y VALDIVIA, por sus excelentes condiciones de toda clase de pasaje, hay pocos paraderos que los igualen y ninguno que los supere. Son de 11.800 toneladas de desplazamiento y desarrollan un andar de 18 millas por hora.

AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos vapores correos, hay que solicitarla con tiempo. Los pasajeros de tercera clase mandarán con bastante anticipación los documentos que ordena la vigente Ley de emigración.

Los señores viajeros deberán pedir las plazas y mandar sus documentos con bastante anticipación. Para más informes su consignatario, WILF DE RICARDO JIMENEZ, S. de C.

Huelga de esparteras.

Desde el sábado último pasado, las operarias que don Juan Morrison tiene empleadas en sus almacenes de esparto de la carretera de Granada, en número de cien se hallan en huelga.

En tonos tan mesurados y pacíficos se vienen conduciendo estas buenas mujeres desde el punto en que, al unísono, abandonaron el trabajo, que hasta ayer no nos fué posible enterarse del asunto.

Enterados por rara casualidad (tal es el misterio que las dignas operarias han impuesto a su protesta) nos pusimos a averiguar los hechos que han motivado la resolución tomada por las huelguistas y he aquí lo que en claro pudimos sacar.

Hablando con ellas

Lo primero que hicimos fué ponernos al habla con las operarias ya citadas que nos explicaron la huelga en estos o parecidos términos.

—No trabajamos—decían—por que estamos cansadas de que porque seamos pobres mujeres abusen de nuestra simplicidad y buena fe. El dueño se ha fijado solamente en un número muy corto de mujeres, que son las que no hacen nada y cobran pingüemente un salario distinto al nuestro. Ellas cobran a jornal mientras que nosotras trabajamos por cuenta propia, para expoliarlas el peso del esparto que nos entregan para su limpieza, de lo que resulta que estamos derramando el sudor un día entero y al fin de la jornada nos vemos acreedoras a unos cuantos reales. No obstante esto, si algún día se presenta que hay poca entrada de esparto, el que entra lo reparten solamente entre las privilegiadas. Esto no es justo y no lo consentimos más. Al trabajo no volveremos, aunque el hambre nos aguijonee el alma, mientras no se nos conceda lo que en estricta justicia solicitamos del dueño de la fábrica.

Las peticiones

1. Que despidan a una de las reparadoras que por su natural soez y violencia, se hace incompatible con las demás compañeras.

2. Que respecto a la cobranza de los salarios, se haga con todas de un mismo modo; y

3. Que cuanto esparto entre en la fábrica lo trabajen todas y no un reducido número de ellas.

Don Juan Morrison, habla

Apenas oímos a las huelguistas nos en trevistamos con el dueño de la fábrica, quien se redujo a decir solamente que el hecho de sus operarias era una tontería injusta; pues le piden que despidiera a una pobre mujer, la más vieja de cuantas tiene bajo su dominio, sin una causa que siquiera tenga sentido común.

Lo expuesto es cuanto pudimos sacar en claro de nuestras averiguaciones.

Cortos comentarios

No vamos a hacer disquisiciones que resultaran importunas mientras tanto no se deslucida claramente el quid del asunto; pero si requerimos a la autoridad civil para que vea el modo más lícito de solventar la cuestión detallada en plazo más breve posible a fin de lo que ha comenzado pacíficamente no vaya a terminar en un lamentable escándalo.

El hambre es mala consejera

LETRAS DE LUTO

Con verdadera sorpresa recibimos la noticia de la muerte de nuestro querido amigo don Miguel Suero Torres, acaecida en la madrugada última.

El Sr. Suero, ha muerto a los cincuenta y nueve años de edad, después de haber representado en la vida mercantil de la capital, un brillante papel.

El acto del sepelio, que tuvo lugar en la tarde de ayer constituyó una verdadera manifestación de duelo, en la que tomaron parte todas las clases sociales de nuestra sociedad, en la que el Sr. Suero gozaba de una justísima reputación.

A la desconsolada viuda, a sus hijos y demás familia, enviamos nuestra sincera expresión de dolor; por la pérdida irreparable que hoy lamentan.

De minería

Registros

Don Fermín Moreno vecino de Partalao ha solicitado 20 pertenencias de mine

Emigrantes

Hace unos días que llegó a Cádiz el soberbio buque de la Trasatlántica «Infanta Isabel» de regreso de su primer viaje a América.

En Cádiz, dejó a trescientos emigrantes que retornan a la patria, y a unos cuantos potentados argentinos, que hacen un viaje de recreo por España, visitando los capitales de Córdoba, Sevilla Granada, Toledo y Madrid.

El «Infanta Isabel» trasbordó en Cádiz trescientos cinco emigrantes que llegaron la tarde del domingo a nuestro puerto, en el no menos soberbio trasatlántico «Isla de Panay».

Entre los inmigrantes, venia el profugo Jose Abad Verdegay, que fué detenido por nuestra policía, a instancias de la autoridad militar, que lo tenía reclamado al consúl de España en Buenos Aires.

Doña Hortensia Gallego y Chaves, viuda de Rando, ha presentado carta de pago en nombre de don Mariano Campos Guevalva para el expediente número 32.794 de la mina «La Reformada» del término de Fondón.

Don Francisco Navarro Esteban, vecino de Canjajar presenta carta de pago para responder al expediente número 32.807 de la mina «Paco y Paco» del término de Canjajar.

Don Salvador Moral y Moral vecino de Fondón ha presentado carta de pago para responder al expediente número 32.797 de la mina «El Atrevido» de los términos de Fondón y Beires.

El mismo, otra para responder al expediente número 31.799 de la mina «El Embolado» del término de Fondón.

Don Miguel Navarro Hernandez, vecino de Ohanes ha presentado una carta de pago para responder al expediente número 32.805 de la mina «Los Tres Amigos» del término de Canjajar.

Don Luis Figueredo Maldonado, de esta ha presentado en este Gobierno civil, un escrito renunciando a los derechos que, como autor del registro del expediente número 32.780 de la mina «La Constancia» del término de Ohanes pudiera concederle la Ley.

Una importante empresa de esta capital se ha quedado en arriendo con este Coliseo, tan sólo con el exclusivo objeto de ofrecer al distinguido y cultísimo público un espectáculo completamente moral; y que habrá de satisfacer las aspiraciones de todos.

Dicha empresa no ha reparado en sacrificios para ofrecer a este público las mejores artistas que actúan en los Music Halls y Cines de España.

Felicitemos al público como así mismo le deseamos una feliz temperada a los señores que constituyen la empresa.

MUNICIPALERIAS

Doña Rosa Barbalan Baron, solicita de esta alcaldía se le dé permiso para edificar una casa en la calle de Fernández.

Don Baldomero Perez Cañadas id. id. para construir dos casas en el Barrio-Alto frente a la iglesia de San José.

Don Avelino Morales López, ha solicitado de este Ayuntamiento se le conceda un número en la parada de las P. lineas 6 en la de Santo Domingo para instalar un carruaje de su propiedad al servicio público.

Ha sido informado favorablemente por esta alcaldía el expediente que se le instruyó al practicante de la Beneficencia don Manuel Diaz.

Ayer a las doce se reunió la Comisión de Beneficencia Municipal para informar varios asuntos pendientes de trámite.

Notas militares

El coronel del 3.º regimiento de Zapadores-minadores de guarnición en Sevilla ha remitido a este Ayuntamiento para su entrega al interesado Miguel Gallardo Navarro su licencia absoluta y certificado de soltería.

El gobernador militar ha trasladado al señor Alcalde de esta capital la R. O. del ministro de la guerra referente ha haber aceptado el ofrecimiento de este municipio y que consiste en la casa núm. 5 de la calle de García Aliz, con destinos a oficinas militares.

NOTAS OBRERAS

La creación de una sociedad Dramática Literaria.

En la Secretaría de la Casa del Pueblo, se admiten adhesiones para constituir una sociedad Dramática-Literaria, que habrá de organizar un cuadro dramático y velada culturales en la Casa de los obreros. (Teatro Apolo).

Brevemente se celebrará una asamblea para nombrar la Directiva de esta nueva organización obrera.

Vida republicana.

Un centro instructivo.

Hace algún tiempo, apareció en las columnas de este diario una convocatoria hecha por muy prestigiosos elementos republicanos, para recabar adhesiones con que crear un nuevo centro instructivo republicano. Muchos fueron los que se adhirieron pero es preciso que sean más todavía.

Para acabar definitivamente la lista, y saber con qué elementos se puede contar para la realización de empeño tan laudable la comisión organizadora nos ruega hagamos público que urge que vengamos a inscribirse en las listas los republicanos que sientan anhelos de servir con su modesto óbolo a la propaganda de nuestras ideas redentoras.

Cartera provincial

Desde Serón. MANIFESTACION Y MITIN OBREROS.—Con motivo de la festividad del día, patrón de los labradores, hoy han celebrado una hermosísima manifestación y un mitin importante, los obreros de la Sociedad de Labradores y Defensa de Serón.

La manifestación recorrió con mucho orden y grande entusiasmo, las calles principales de la población, sin que hubiera que lamentar el más ligero incidente.

Cuando los obreros regresaron a su casa social, celebraron en ella un mitin. En este acto hicieron uso de la palabra, el presidente de la sociedad y entusiasta propagandista de las organizaciones obreras, don Antonio Sánchez, don Manuel Vazquez, ex-calde de este pueblo, y el concejal republicano del Ayuntamiento de Serón, don José Anaya.

El señor Sánchez, pronunció un discurso violento contra el caciquismo que ha hecho de la provincia la mansión de la desgracia y del dolor. Aludió a la protesta de los nijareños, presentándolos como nuevas muestras de la política caciquil que desarrolla la monarquía. Combatió furiosamente los censos de Agrela, que han servido de pretexto para esquilmar mas y mas las arcas municipales. Censuró la conducta que ha seguido el municipio de Serón en la confección del reparto. Acabó aconsejando la unión de todos los obreros, para cooperar a la obra que tienen empeñada los elementos de la conjunción republicano socialista, para salvar a España de las ruinas a que la ha llevado la monarquía.

El ex-alcalde de Serón don Manuel Vazquez, dice que, indignado de la política seguida hasta ahora por los caciques, se decide a ingresar en las nutridas filas de la Sociedad de Labradores, dispuesto a ser el primero que se lance al campo de batalla para defender la justa causa del pueblo de Serón y acabar de una vez con el régimen de injusticias que el caciquismo ha impuesto en todos los pueblos de esta desdichada patria.

El viejo y prestigioso republicano-socialista, don José Anaya, en un discurso breve dice, que todas las injusticias y atropellos de que el caciquismo quiere hacer víctimas a los obreros de Serón, y especialmente a los de la sociedad de Labradores, no pueden quedar impunes, y que los obreros deben unirse y organizarse de un modo formidable, para en día no lejano, imponer la merecida sanción a todas las tropelías del caciquismo.

Después de los discursos que quedan re-

señados, y que fueron acogidos con extraordinarias salvas de aplausos, el secretario don Adolfo Tamayo, dió lectura a las conclusiones de la protesta obrera, que son las siguientes.

1.º Que se confirme la destitución de la Comisión Ejecutiva nombrada para recaudar las cuotas del reparto.

2.º Que se suspenda todo procedimiento respecto a los Censos de Agrela, hasta que se resuelvan los recursos interpuestos.

3.º Que teniendo en cuenta la pertinaz sequía que azota al campo de Serón, el Ayuntamiento suspenda el procedimiento de apremio por concepto de Consumos y arbitrios de años anteriores.

4.º Que el Ayuntamiento, con arreglo a lo que manda la ley municipal, celebre sus sesiones todas las semanas, públicamente.

5.º Que se de publicidad a las cuentas del Ayuntamiento.

6.º Que se deje el Presupuesto municipal, tal como quedó aprobado, de acuerdo el Ayuntamiento con el pueblo, en la sesión del día 26 de Marzo pasado.

Las conclusiones fueron presentadas al Alcalde don Antonio Cano, por una comisión nombrada al efecto. El señor Alcalde, recibió favorablemente a los comisionados y después de enterarse del objeto de visita y del contenido de las conclusiones del mitin prometió contestarles, pasados unos días.

El día de hoy, en conclusión, ha sido de gran goce para el elemento obrero de Serón, que ya va capacitándose para vivir a la moderna, luchando el mismo por la reconquista de sus derechos, sin necesidad de que vengan de fuera, ningunos redactores.

De desear es, que estos actos se repitan con más frecuencia, y que los obreros de Serón, por la virtualidad de las ideas y por la solidez de la organización, lleguen a imponerse en este pueblo, y acaben con la tradicional política caciquil que ha arruinado y desahorrado a toda España.

CORRESPONSAL Serón, 16 de Mayo de 1913.

NOTICIAS

Robo.—En el cortijo de la propiedad de D. Francisco Berenguel Salvador de Illar, se ha practicado un hurto consistente en cien kilos de abono y cuatro arrobas de azufre.

Los autores han sido detenidos. Byrrh.—Hay personas que consideran al Byrrh como un medicamento por ser tónico y fortificante, que conviene a las debilitados de toda edad, pero esto es un error; y si bien es verdad que es un reconstituyente de primer orden, no se debe olvidar que ante todo el Byrrh es un vino aperitivo, de sabroso gusto, y es el que más se consume en Francia, precisamente por este sabor exquisito.

A los exploradores españoles.—Próxima la fecha en que finalizará el plazo de admisión de los «volantes de inscripción» en el «catálogo de los principales exportadores españoles», el Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado al llamar la atención del comercio español sobre la importancia de esta obra que tanto le ha de beneficiar, invita a los interesados a que se inscriban en ella, de acuerdo con las condiciones fijadas en la circular de 20 de Marzo último.

Los «volantes de inscripción» podrán obtenerse en las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas principales asociaciones mercantiles y en Centro de Información Comercial, del que puede también solicitarse el Proyecto, de verdadero interés para la producción nacional.

Madrid, 12 de Mayo de 1913. REPRESENTANTES.—Se necesita en todos los pueblos de España.

Artículos sensacionales para ganar dinero. Fácil venta, mucho consumo, gran gnt de Pequeños Inventos. Apartado deca-reos, núm. 11, Castellón.

Nuevo producto en sustitución de la gasolina. Es importantísimo que conozcan los señores Proprietarios y Labradores que por unos ilustres químicos valencianos, se ha descubierto ahora un nuevo producto llamado «Carburo número 2» el cual sustituye a la gasolina para el funcionamiento de esos pequeños motores para riegos que representa Herrera, y cuyo producto resulta tan económico que su precio no pasa de 44 céntimos el litro en vez de los 80 a como se vende hoy la gasolina, siendo de advertir que las referidas máquinas funcionan con este nuevo producto de modo tan satisfactorio como la gasolina.

El citado representante señor Herrera, lleva ya instalados en estos alrededores 10 motores de esta misma clase siendo de esperar que con la gran economía que viene a proporcionar el prodigioso descubrimiento de el «Carburo» todos los labradores de Almería y su provincia se decidiran por estas ventajosas instalaciones pidan de cuantos catálogos y otros detalles duedes necesitar al representante exclusivo Guillermo no Herrera, calle de Mendez Nuñez núm. 12 Almería.

LECHE DE BURRA A DOMICILIO. Darán razón en el camino del Zapillo tejat.

Establecimiento balneario de Sierra Alahamilla.

Médico Director: D. Pedro T... Primera temporada del 15 de Abril al 15 de Junio de 1913. ACUAS BICARBONATADAS CALCICAS

Con las termas de Sierra Alahamilla se obtienen curaciones sorprendentes en el Reuma, en todas sus formas y variedades, especialmente en el visceral, en la Gota y Sialiasis úrico, en las Artritis, Contusión, Oteitis Periostitis, en las Neuralgias y Neurosis, Histerismo, Corea ó Mal de San Vito, en las Parálisis de causa Central, periferica, Sifilis Constitucional, etc. etc.

El establecimiento cuenta con departamento hidroterápico y estería ufa húmeda. Hay establecido un servicio diario de trenes de viajeros desde Almería a la Estación del Chorrillo y regreso, con parada en las Estaciones de Huercal y Pechina. Hay fonda en el balneario.

Compra de toda clase

DE Monedas de oro y billetes extranjeros

Salvador Romero y Hermanos Paseo del Príncipe, núm. 10.

¿Quiere U. comprar un buen jipi por poco dinero?

Visite LA CUBANA y verá los traídos directamente de CUBA Y PANAMA. Esta casa cuenta con procedimientos muy modernos para el lavado de los mismos. Extenso y variado surtido en sombreros de paja y filtros para cabaleros y niños. 3, PLAZA DE NICOLAS SALMIRON, 3. — ALMERIA.

El Casino Azul

NOVELA por F. Mirabent Vilaplana. Un tomo de 300 páginas, 3 pesetas. De venta en todas las librerías.

Lo positivo ¡Carne barata!

Los mismos que en otros anteriores ha vendido la carne barata, en la caseta titulada MELILLA, frente a las flores, viendo el precio tan escandaloso a que se está exponiendo la carne de Cerdo (dos pesetas kilo) Desde el D. miago 18 del actual 1.º venderá en dicha caseta al precio de UNA PESETA CINCUENTA CENTIMOS KILO.

Cuando Quiera Ud. Píldoras, de Brandreth

Paramente. Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flujos del Hígado, Intestinales, y los desórdenes que causan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Emplastos de Alcock

Remedio universal para dolores. Desde que se se inventó el emplastro, ha sido el más eficaz y seguro.

Actúan en España, J. BRACK & C. BARCELONA.

ULTIMAS NOTICIAS = POR TELEGRAFO Y TELEFONO

NUESTROS CORRESPONSALES

POLITICA

Villanueva en Madrid

De regreso de su excursión a H... donde fué a inaugurar y a inspeccionar varias obras concernientes a su ramo, ha llegado a la Corte el ministro de Fomento.

No hay charla

Los periódicos que hacen la información política en la Presidencia, no ha tenido ocasión hoy para charlar con el presidente, pero en cambio han tenido el gusto de almorzar con él.

A la Cranja

El día 28 del actual, marchará a la Cranja el primer batallón del regimiento de León, en cuyo real sitio dará a luz la reina Victoria.

Antes del Consejo

Al entrar al Consejo de hoy el señor Reverter manifestó a los periodistas que hoy se resolvería el asunto de la presidencia del Congreso.

Reservó el nombre del candidato

El señor Barreco, nubulosamente conversó un momento con los periodistas.

Dijonos que efectivamente el candidato que contaría con el apoyo del gobierno era un ministro poro que significaba lo demás.

Cuando llegó el Sr. Villanueva, le preguntamos quien le sustituiría en la cartera de Fomento, cuando ocupara la presidencia.

El Sr. Villanueva, un poco complacido de nuestras manifestaciones, contó que nada podía decir, pues no quería comprometerse.

No obstante esto nos dió a entender que sería él el presidente del Don greso.

El señor Lopez Muñoz llevaba pocos expedientes por crear que en el Consejo no se tratarían asuntos de mayor interés.

Estaba seguro de que se acordaría en el mismo la resolución de la cuestión de la presidencia.

El señor Gimeno ollovaba terminando el proyecto de la segunda escuadra.

Se reservó las cifras a que ascendería el coste total de la misma, por que según el ministro, antes que el pueblo debiese tenerse los señores diputados de estas cosas.

El Sr. Luque, se mostró como siempre reservado en la cuestión política.

Hablando de la combinación militar nos dijo que comprenderá esta a base de un general de división, 6, a generales de brigada.

Dichos ascensos se firmarán después del Corpus.

El señor Alba se negó a darnos ninguna noticia.

El Sr. Inclán, supo felizmente, que todo quedaba solucionado en el Consejo de hoy... hasta la desaparición del Sr. Garcia Jalón.

Nuestro corresponsal no asiste al almuerzo

En el Palacio del Conde se ha celebrado el almuerzo que anteriormente tengo telegrafiado, con el cual obsequia el Presidente a los periodistas que hacen la información política diaria.

Yo no asistí, por dos razones: una: porque el Conde presenció con la presencia de un puñado de señores durante el almuerzo.

Otra: porque, al final, era de tribuna, hablándonos de su política liberal, de su sinceridad liberal, y de sus defectos liberales.

Y seguramente me hubiera estropeado la digestión.

Lo que dice Reverter

A las ocho de la noche salió del Consejo, el Sr. Reverter, al cual abordamos acosándole a preguntas.

Nos dijo que en el Consejo, se había disutido y aprobado todos los extremos concernientes a la modificación de la ley de Jurisdicciones.

Se trató también del asunto de la presidencia del Congreso, largamente acordándose por último dar un amplio voto de confianza al señor Romanos el cual le fué concedido unánimemente.

Acuerda del candidato probable para dicho cargo, nada podía decir se ni particular, ni oficialmente.

También nos dijo el Sr. Reverter que en la discusión de este asunto, se habla del señor Azcarate varias veces y con verdadero interés, pero ante el convencimiento de que cuantas tentativas se realizaran, habrían de resultar infructuosas, se desechó esta solución.

El voto de confianza concedido al señor Romanos tendrá un alcance hasta cierto punto limitado pues la persona que designe el Conde que será considerada por el gobierno como el candidato oficial, será designado desde luego de acuerdo con las tradiciones del partido liberal y teniendo en cuenta las consideraciones que se deban a la mayoría de las fuerzas del partido que integran el Congreso.

En el examen de la reforma de la ley de Jurisdicciones no hubo discrepancias entre los ministros, aprobándose por unanimidad.

Cuando el señor Reverter salió del Consejo, los ministros se ocupaban del estudio de los expedientes y de la nota oficiosa.

Después del Consejo.

Cuando terminó el Consejo, nos entregaron la nota oficiosa, que se basa en lo que os tengo telegrafiado.

El señor Gimeno, nos dijo que no se había llegado a tratar del proyecto de la segunda escuadra.

Antes de salir, celebraron una larga conferencia el señor Romanos y el señor Alba.

Se ignoran de que asuntos se ocuparon.

El Conde, contra su costumbre, se mostró reservado con los periodistas cuando abandonó la presidencia.

La presidencia es un misterio

El asunto de la provision de la presidencia sigue siendo un misterio impenetrable.

Se dice que los candidatos más probables son los Srs. Villanueva y Gasca.

Los círculos políticos están animadísimo.

Las discusiones llegan a tomar caracteres de disputas, pues se apasionan por determinados candidatos a la Presidencia, como en los círculos teatinos, por cualquier castra colectado.

Se han llegado a hacer apuestas sobre el Romanos había manifestado o no que hoy quedaría resuelta la cuestión de la presidencia, terminando de estas firmas las conjeturas y las cábalas políticas.

Se decía también que el Conde había ya preparado el candidato varido de dinero, y todo, solo que se reservaba el nombre para anunciar al momento y para que no se le atribuyera en la mayoría.

La reforma de hoy

En breve se someterá a la firma del rey el proyecto de reforma de la ley de jurisdicciones.

El gobierno se propone, que dicho proyecto, sea el primero que se discuta en las Cortes.

Se cree, que comenzará a discutirse el primer día de sesión.

Espera el Gobierno, que la opinión liberal, se mostrará satisfecha de la modificación de la referida ley, pero apesar de eso, no se le oculta que será discutido ampliamente en el Congreso y en el Senado.

Se afirma que el ejército tiene dentro del articulado del mismo todas las garantías necesarias para defenderse de los ataques que le sean dirigidos, punto esencialísimo que han tenido en cuenta los ministros durante su estudio.

El duelo del Sr. Mo et

El duelo de las Cámaras por la muerte del Sr. Morat se limitara solamente al día 26 fecha de la aertura. Pronunciaron discursos en este acto los señores Brunet y Romanos.

Prieto condecorado

El señor Gerffray, en nombre del Gobierno francés, ha entregado hoy al señor Garcia Prieto, las insignias de la Legión de honor, con que le condecora dicha Nación, con motivo del Tratado franco español.

Las provincias

Málaga

Ayer embarcó en este puerto para Larache, el batallón de las Navas. Al muelle acudió un gentío enorme. Se dieron vivas al ejército.

Zaragoza

Los obreros metalúrgicos celebraron anoche una reunión para tratar de la solución de la huelga. Se pronunciaron breves discursos.

Después, sometieron a la Asamblea la proposición de continuar o no el paro.

Los metalúrgicos acordaron persistir en la huelga por unanimidad.

Pontevedra

El público de Pontevedra le hizo una ovación entusiasta a la eminente Rosorio Pino.

Una concurrencia nutridísima asistió a la actriz en la puertita del teatro y la acompañó aclamándola, hasta el hotel.

La Pino, profundamente conmovida, prometió volver a Pontevedra, para dar una función a beneficio de los pobres de aquella capital.

En la parroquia de Campaná murió quemada la niña de dos años y medio Luisa Pardo.

La madre Rosa Moldes Ossorio de 24 años de edad dejó sola en una habitación mientras ella iba a la fuente a buscar agua para el ganado.

Cuando volvió diez minutos después encontró a Luisa sobre la pizarra del hogar, envuelta en la naq.

La pobre niña, había empujado la pizarra de la sala en que quedó y bajando cuatro escalones se puso cerca del fuego de la cocina.

A las cinco de la mañra acudieron algunas personas prestando auxilio a la niña. Esta falleció antes de las seis horas, víctima de las horribles quemaduras recibidas.

Ortense

A mediados del próximo mes de Junio, irán a Ortense el diputado don Rodrigo Serrano y lo acompañarán, probablemente, Pablo Iglesias y dos diputados más, quienes tomarán parte en un mitin.

Coruña

Anoche se celebró un banquete de 150 cubiertos en honor del historiador de Galicia don Manuel Murguía, que cumplía ochenta años.

Asistieron al acto representaciones de toda Galicia de Corporaciones literarias y centros de cultura.

Se pronunciaron entusiásticos discursos enalteciendo la labor del festajado, quien agradeció el acto, leyendo unas cuartillas.

Se recibió un telegrama del Centro G. llego de Buenos Aires, ofreciendo una asignación mensual vitalicia para asegurar la vejez del Sr. Murguía.

Ralló gran entusiasmo, oyéndose vivas a Galicia y a los gallegos de América.

Barcelona

En la plaza Nueva y con un lleno completo se ha celebrado la corrida a beneficio de la Asociación de la Prensa.

Han precedido distinguidas y bellas eñoritas.

Se han lidiado tres toros de Veraq, tres de Pérez de la Concha y tres de Santa Coloma en competencia.

Los espadas, Machaquito, Gallo y Cocherito han quedado bien.

El premio que se adjudicaba al mejor toro, lo ha obtenido el llamado «Prieteo», de la ganadería de Santa Coloma.

Varios elementos liberales de esta capital han dirigido al señor Montero Rios, telegrama rogándole que en bien de la Patria no se oponga a la aprobación del proyecto de Mancomunidades.

Esta madrugada, a la salida de un café de cam rearas rieron dos jóvenes que se disputaban el amor de una de ellas, resultando con varias heridas de arma blanca uno de los contendientes.

La autoridad gubernativa ha multado a los dueños de varios cafés, donde se jugaba a los prohibidos.

Valencia

La huelga planteada por todos los oficios que integran la Federación se elabora madura sigue la misma estacionada y en espera de solución, que necesariamente ha de llegar pronto si se quiere evitar que el conflicto tome mayores proporciones.

El entusiasmo de los huelguistas es gran, entusiasmo que va en progresión ascendente, así como crecen las dificultades y aumentan las complicaciones.

En la Casa del Pueblo hubo ayer, como en días anteriores, extraordinaria animación.

Ayer se inició el propósito de provocar una huelga general de todos los oficios, la Federación del Arte de elaborar madera hr comenzado a recibir ofrecimientos muy valiosos por tratarse de importantes sociedades que cuentan con centenares de socios.

Misceláneas

El Sr. Garcia Jalón, vivo, y sa...

Continúan las diligencias encaminadas a descubrir el paradero del ce...

lebre desaparecido señor Garcia Ja lón.

Se ha efectuado un minucioso registro en los sótanos del centro militar, donde anónimamente se había dicho, que estaban los restos del desaparecido.

Las diligencias han resultado infructuosas.

Han vuelto a declarar la plancha dora el ama del taller y el padre de la planchadora.

Carecieron de interés sus declaraciones.

La policía confía en que pronto será exclarscido el misterio descubriendo sano y salvo al señor Jalón.

El señor Alais y la policía trabajan infatigablemente.

Extranjero.

Paris

Un telegrama de Soutari trae nuevos detalles de la entrega de la plaza a las tropas internacionales.

Dice que en el acto de la referida entrega, realizada en el palacio de Hisan-Rza, el general montenegrino pronunció en francés un largo discurso, enalteciendo la conducta de Soutari, y lamentando que él se haya visto obligado a entregar la plaza sin haber podido defenderla con las armas en la mano, forzado a obedecer lo que es un acto de voluntad de Europa. Añadió que su único deseo era ya sico que no fuesen nunca profanadas las sepulturas de los héroes montenegrinos que dieron su sangre por la Patria.

Entre el general montenegrino y el almirante Baray se convino que algunos soldados del Ejército de Monte negro podrían continuar en la plaza para cuidar del transporte del material de guerra que el Ejército se ha de llevar; pero que en rarán en la ciudad sin armas, excepto sus oficiales, que podrán usar sable.

También convinieron que mientras no se encuentre otro personal idóneo continuarán prestando servicio en las oficinas de Correos y Telégrafos los empleados montenegrinos.

Después de haber tomado posesión de la ciudad el almirante Barney le fué presentado al Cuerpo diplomático.

Comunican de Sarajevo que en los alrededores de Caplinia un aeroplano militar se rompió al aterrizar m riendo en el acto el capitán piloto Apdri, y resultando ligeramente herido el teniente Slassig que le acompañaba como pasajero.

Coloniales

Mejilla

Sin novedad alguna se celebró ayer el Z co del Yemán de Barraco, Mazuz.

A la tarde, se escucharon indigestos de los que trabajan en la llanura de Bu-Arg, los cuales adquieren artículos de primera necesidad para ellos tales como aceite, bujías, jabón, té y azúcar, que les vendieron los comerciantes israelitas que de Nador savian productores a este Z co.

En toda la Región de Bu-Arg, reina tranquilidad absoluta.

Al mediodía se retiraron las fuerzas de Policía indígenas que desde Nador acudieron al zoco.

Tanger

Se han celebrado grandes fiestas con motivo del cumpleaños del rey...

Larache

Se encuentra en Larache, el general Aitau.

Desde esta plaza, sa'drá en breve para Alcazarquivir.

LIBRAS ESTERLINAS

El de 15M ayo de 1913 COTIZACION EN ALMERIA PARA 10M (27'35 cheque. (27'304 8 div.

Salvador Romero y Hermanos BANQUEROS Paseo del Príncipe, nom 10

Azufres

De la Compañía Franco Española FLOE SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANO Representante para esta provincia: JUAN RODRIGUEZ BURGOS Almería

Banco Español de Crédito

SOCIEDAD ANONIMA Capital: 20.000.000 de pesetas Compra de Libras en Almería Cheque en Londres: 2 céntimos por bajo de la cotización oficial. Letra a 8 div en Londres: 6 céntimos menos de la cotización oficial.

VAPOR PARA ORAN

El magnífico vapor español TORIA, saldrá de Almería para Orán (con escala en Yguilas), los días 1, 11 y 21 de cada mes. De Orán para Almería, los días 10, 20 y último de cada mes. Se despescha en Almería, por sus Consignatarios, Hijo de Ricardo Giménez Sociedad en comandita, Eulevardel Príncipe, 76.

Consultorio médico quirúrgico

DEL Dr. Roguera Especialista en Partos, Matriz y Cirugía general. Este magnífico Consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completo, mismo, m. tores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves, mesas de operaciones etc. etc. Consulta general de 1 a 3. De la Especialidad de 3 a 5. Economía para cirrcos de 7 a 8 noche.

Vapores de la Compañía Sevillana de navegación a vapor, de Sevilla

Salidas de Almería para Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva, todos los JUEVES de Almería para Cartagena, Alicante, Valencia, Palma de Mallorca, Tarragona, Barcelona, San Felip, Cette, Génova, Eyorna y Marsella: llegan todos los DOMINGOS y salen el mismo día.

Admiten carga y pasajeros para dichos puertos. Consignatario, D. Francisco Guerrero. — Oficinas, dique de Levante.

NOTA.—Estos buques admiten carga de transbordo para la Isla Cristana y Ayamont e esta casa consignataria tiene establecido servicio combinado a transporte de mercancías a domicilio Barcelona a ese de Almería a precios reducidos.

La Bola de Oro El mejor merendero de la ciudad en la carretera de la bajamar PANORAMA ESPLENDIDO Comidas suculentas y baratas. Si huéreis cobrar cariño a esta tierra visitad este merendero! Es la estancia más linda de Almería.

Persianas Efectos Navales — Malecón Alto

Acete puro de Hígado de Bacalao Legítimo de Terranova El mejor reconstituyente para los niños VACUNA SUIZA

DROGUERIA EL ARCO IRIS PUERTADEPURCHENA

Larabe Salvador. Creosotal

Para curar la bronquitis, catarros crónicos infecciones, gripales, enfermedad convulsiva, inspecciones debilidad general, escurrimiento, carias, raquitismo y enfermedades Rivas. Plaza de Santo Domingo — Almería

La flor de Lis Es la mejor que se conoce hasta el día para teñir el caballo: cura la calvicie y cespia. Usando LA FLOE DE LIS nunca tendrán caspa, ni serán calvos, por que sus propiedades emisépticas matan los microbios que se albergan en los capilares del cuero cabelludo. Depósito exclusivo, Don Eugenio de Bustos. Dr. guerra.—Calle de Granada número 35 y 37, Almería

Arturo Navarro Gómez Procurador de los Tribunales Despacho Navarro Rodríguez bajo 17

Línea de vapores Tintoré Servicio directo, sin escalas para pasajeros y carga en Barcelona y Almería-Mejilla por el vapor

Salidas de Barcelona, Almería y Mejilla. Salidas de Almería, los sábados, días de Mejilla, los martes. Llegadas a Almería, los viernes, a Mejilla los domingos, a Almería los miércoles, y a Barcelona, los sábados. Consignatarios en Barcelona, señores Do rrench y Cart Hermanos, Paseo Colón 17 Merced, 20. Consignatarios, en Mejilla: Sres David Melu, Suscesores Melu y Levy. Consignatarios en Almería: señores Hijo de Ricardo Giménez, S. en C., Eulevardel Príncipe, 76 y 78.

Nota.—Este vapor tiene establecida en Almería una Agencia de reexpediciones para hacer seguir a Barcelona y a Mejilla las mercancías que se reciben del interior ó vice versa.

Otra.—Los Jefes de las estaciones del Sur quedan encargados de transmitir telegráficamente al Consignatario de este vapor en Almería, para que reserve pasaje a Barcelona y a Mejilla los señores viajeros que lo soliciten.

